

Année exceptionnelle pour La Salévienne

L'assemblée générale de la Salévienne, samedi soir salle communale au Châble, a démontré que cette société d'histoire locale fondée il y a 18 ans à Présilly demeure un modèle de dynamisme associatif. Une cinquantaine d'adhérents ont participé à cette soirée et c'est Claude Mégevand le président, qui a ouvert l'assemblée en présentant le rapport moral de l'année écoulée. En 2002, l'association a organisé huit conférences, gratuites et ouvertes à toute personne intéressée par l'histoire de la région. Ces conférences étaient consacrées à des sujets très variés, tels que l'histoire du chemin de fer en Haute-Savoie, l'invention de la baignade dans les lacs alpins, le Sénat de Savoie ou la vie de Camille Folliet, prêtre et résistant. La Salévienne a également organisé des sorties avec la visite d'une exposition sur l'escalade aux archives de Genève et la découverte du patrimoine historique de Viry, où 200 personnes ont participé à cette escapade qui tenait à la fois du sport et de la culture !

Autre activité de l'association, l'édition d'ouvrages historiques avec notamment le 11^e numéro des "Échos saléviens", consacrés au camp de réfugiés juifs de Savigny, à Paul Taponnier et à un épisode peu connu du passé de la commune d'Andilly. "Le Bénon", bulletin de liaison de l'association, très riche en informations diverses et variées, est également paru à quatre reprises. Enfin, le site Internet de La Salévienne (www.la-salevienne.org) s'est considérablement étoffé au cours de

l'année écoulée. Mais le grand événement de l'année 2002 restera l'organisation du 39^e congrès des Sociétés savantes de Savoie au mois de septembre à Archamps. A cette occasion, 150 personnes ont participé aux 33 conférences proposées durant la manifestation qui s'est conclue par une soirée savoyarde animée par l'ensemble musical "La Kinkerne". Le prochain numéro des "Échos saléviens" sera d'ailleurs consacré à cet événement. Il reprendra les actes du congrès et ne comptera pas moins de 540 pages ! Des visites de la ville de Carouge, à Genève et du château de Voltaire à Ferney ont également été mises sur pied à l'occasion de cette manifestation qui a mobilisé toutes les forces vives de l'association. Au cours de l'année écoulée, le bureau de la Salévienne a aussi fait l'acquisition de livres et de documents qui ont été transmis aux Archives départementales d'Annecy.

Claude Mégevand a ensuite présenté le rapport financier qui a révélé des comptes équilibrés et des réserves suffisantes pour les publications à venir. Il a aussi rappelé que La Salévienne avait été reconnue comme association communautaire et à ce titre, subventionnée par la Communauté de communes du Genevois. Les rapports moral et financier ont été approuvés à l'unanimité.

D'un anniversaire à l'autre

Décidément très en verve, le président a encore détaillé les projets de l'association avec notamment la pro-



Le bureau a fait le bilan d'une riche année.

chaine parution d'un livre consacré à l'histoire des églises et des paroisses de Viry. Une monographie consacrée à la commune d'Andilly est également en préparation. A la fin de l'année 2002, l'association comptait 229 adhérents, dont 10 % de personnes venues de Suisse voisine.

Le président a ensuite passé la parole à Claude Barbier vice-président, pour présenter les manifestations historiques organisées dans le cadre des célébrations du 400^e anniversaire de la signature du traité de Saint-Julien-en-Genoises de 1603. Ce dernier a rappelé que les festivités, qui se dérouleront durant tout le printemps, seront déclinées en quatre thèmes abordant les aspects festif, œcuménique, politique et historique de l'événement. La Salévienne pilotera l'ensemble des manifestations historiques.

Le programme est alléchant, avec notamment une grande exposition à la mairie de Saint-Julien, où le public pourra découvrir l'un des exemplaires originaux du fameux traité de 1603. Sept conférences seront également organisées sur deux mois, et un colloque réunissant une dizaine d'historiens de renom aura lieu le 14 juin 2003 à Archamps. Toutes ces manifestations seront organisées en collaboration avec la Société d'histoire et d'archéologie de Genève, l'Association pour l'étude de l'histoire régionale et l'association 1603 Genève.

En guise de conclusion, le président a rappelé que l'année 2004 sera celle du 20^e anniversaire de la création de La Salévienne, et qu'il conviendrait de fêter dignement cet événement.

Dominique ERNST ■

La Salévienne en conférence

Une conférence sur le traité de Vervins est proposée ce mardi, à Saint-Julien.

Dans le cadre des commémorations du IV^e centenaire du Traité de Saint-Julien, la Salévienne organise le mardi 15 avril à 20 h 30, salle Savoie à Saint-Julien, une conférence sur le traité de Vervins, prélude au Traité de Saint-Julien, donnée par M. Eric Thierry.

Le traité de Vervins, signé en 1598, mit fin à la guerre entre la France et l'Espagne qui sévissait depuis 1595, mais ne régla pas la question du marquisat de Saluces, enclave française conquise par la Savoie en 1588. Charles-Emmanuel 1^{er}, duc de Savoie, en fut l'un des protagonistes au côté d'Henri IV et Philippe II. Le

traité de Vervins nous permet de comprendre le contexte européen quelques années avant le traité de Saint-Julien et la situation des puissances catholiques par rapport aux puissances protestantes en plein développement. Le Traité de Saint-Julien en fait plusieurs fois référence.

Membre du conseil d'administration de la Société archéologique et historique de Vervins et de la Thiérache, Eric Thierry a collaboré à plusieurs ouvrages sur le traité de Vervins. Docteur de l'université de Paris Sorbonne, il est l'auteur d'un ouvrage récompensé par l'Académie française : Marc Lescarbot (vers 1570-1641), un homme de plume au service de la Nouvelle France (Paris, Honoré Champion, 2001). ■